





ARTURO ALBÍTER MARTÍNEZ

FALTAN 15 DÍAS PARA EL PRIMER INFORME DE PATRICIA ZARZA COMO RECTORA. ¿YA PREPARAN SU DISCURSO DE FANTASIA?

Siguen las obras del Gobierno estatal para cuidar la seguridad de las mujeres en la entidad.

Lo bueno es que avanzan, algo que no había pasado en dos años con la anterior secretaria, Mónica Chávez

Lo malo parece poco ante la grave situación por la que atraviesa este sector de la población.

Para una especialista en el tema, hablar de indicadores es un asunto delicado cuando se trata de la seguridad de las mujeres.

Para la ex titular de lo que fue el Consejo Estatal de la Mujer y la que puso en operación programas que aún sobreviven, Melissa Vargas, en lugar de hablar de disminución de feminicidios, mejor informar sobre los programas que operan.

"Jamás podrás cantar victoria mientras

una mujer sea asesinada o violentada"

COMENTARIO DEL DÍA

El tema de la reforma universitaria en la Cámara de Diputados es manejado por el grupo parlamentario de Morena.

Para otras fracciones como la del PRI es mejor no tocar el tema hasta que se den las condiciones necesarias.

Para el caso de Morena ya se han realizado foros como lo ha mencionado el diputado Vladimir Hernández.

Para el PRI el asunto no ha sido tomado en cuenta, no sabían incluso que ya estaba en la mesa.

Mientras tanto y a unos días del primer informe de labores, al interior ya hablan de realizar trabajo con miras a la próxima administración.

Las oficinas más politizadas son las que tanto se han mencionado, la de Gobernanza y la de Rectoría.

La traición sello distintivo de esta administración, hasta entre ellos.

Los indicadores que maneja el Secretariado Nacional del Sistema de Seguridad Pública en relación a

la inseguridad o la violencia contra las mujeres, los anotamos la semana pasada ampliamente.

Y es que, al menos en el tema de percepción, el gobierno estatal parece que maneja la información de forma simple y descuidada, ya que dieron a conocer una información a modo.

El tema de los feminicidios, hicieron un comparativo anual y sólo con el trabajo que el mismo gobierno estatal hizo en el 2025.

Evidentemente el resultado fue muy favorable. Era como si apenas en un par de meses hubieran cambiado el rumbo que le imprimieron de inicio, justo cuando la ahora Oficial Mayor, Mónica Chávez, antes titular de la Secretaría de las Mujeres hubiera hecho, al final de su paso por la dependencia, un trabajo apenas aceptable.

Los datos que da a conocer en su informe anual la instancia nacional de seguridad pública dejan una conclusión que debía ser tomada en cuenta con delicadeza, por lo mal que sale el Estado de México en el comparativo nacional.

Imposible saber si la política será la misma al momento de hablar de "sus datos" cuando hablen de la

seguridad de las mujeres, pero al menos en la última semana dejaron los datos y dieron a conocer un avance en un programa relacionado con este asunto.

La Gobernadora, Delfina Gómez puso en marcha tecnología en la capital mexiquense como parte de la estrategia "Caminemos Seguras".

Esas acciones tienen que ver con el hecho de colocar cámaras inteligentes en postes, botones de emergencia o de pánico, los cuales están conectados con el C4 y C5.

Al menos en esta ocasión ya no tocaron el tema de los indicadores, tampoco el dato de más de 20% que han logrado reducir los feminicidios.

También dieron a conocer que se tiene una línea de atención jurídica y psicológica gratuita especialmente para mujeres en espacios seguros y mediante una línea anónima.

Tampoco manejan indicadores.

MIENTRAS EXISTE UNA MUJER ASESINADA O VIOLENTEADA NO PUEDES CANTAR VICTORIA: MELISSA VARGAS

Para la especialista en el tema y ex titular del Consejo Estatal de la Mujer, pionero de lo que ahora es la Secretaría de las Mujeres, Melissa Vargas, es muy riesgoso hablar de cifras porque "al ser un tema tan delicado, jamás podrás cantar victoria mientras todavía se presente el asesinato de una mujer o que sea violentada"

"Es tanto como decir nos siguen violentando pero ya menos"

El tema de los feminicidios no obedece a una lógica matemática, explicó Melissa Vargas. Es mejor hablar de los avances que se tienen en la planeación, atención y sanación.

No se trata de administrar el problema, se debe atacar desde su origen.

En este momento no es posible saber los programas que operan en la Secretaría de la Mujer y si dan resultado o no.

Por lo menos, en estos últimos días, los indicadores en lo que se refiere a la violencia contra las mujeres parece que los dejaron de lado...

COMENTARIO DEL DÍA: LA REFORMA UNIVERSITARIA EN LA LEGISLATURA ENTRE LA ATENCIÓN EN FOROS DE PARTE DE MORENA Y EL CUIDADO DE NO POLITIZAR UNA INSTITUCIÓN QUE ES VITAL

EN EL ESTADO DE MÉXICO POR PARTE DEL PRI

En este momento no es posible asegurar o exponer una postura de que la crisis en la Universidad Autónoma del Estado de México ya fue superada, por el contrario.

Todas las semanas es posible conocer nuevos problemas que tienden a crecer, mientras que la respuesta de las autoridades universitarias lejos de solucionarlos, los agravan.

Mientras eso ocurre, en la Legislatura, el tema de la Reforma Universitaria se maneja desde dos posturas completamente diferentes.

El interés que existe en el tema de parte de la fracción oficial, como es el caso de Morena. El legislador Vladimir Hernández comentó que ya se hicieron tres foros para analizar el tema de la reforma.

Pero para el líder del PRI en el Congreso local, Elías Rescalta es un tema que incluso desconocen.

Justo la semana pasada comentó que no se tiene conocimiento sobre una reforma al estatuto universitario, al menos en la fracción tricolor.

Lo que reconoció el diputado del PRI es que la forma en la que se trataron temas como el acuerdo salarial hubo cierto descontrol, incluso le hizo una petición a la rectora, Patricia Zarza en el sentido de ser más sensata.

Porque se politiza a toda la comunidad universitaria y también a la población en general.

Por otro lado, a unos días del primer informe de labores, el gabinete de Patricia Zarza parece no entender eso de politizar el ambiente y por el contrario, incluso ya hablan de preparar el camino con miras a la próxima administración y todavía no llevan ni un año en el cargo.

La Secretaría de Gobernanza Universitaria y en la Oficina de Rectoría no dejan de mencionarse cuando algún problema empieza a escalar.

En ambos espacios, la presión y el uso del poder han sido el sello característico, sólo basta voltear observar lo que pasó hace unos días con los acuerdos salariales tanto con trabajadores administrativos y docentes.

La traición es otro sello característico. ¿En serio suponen que llegaron al cargo sin el apoyo de alguien? Lo peor cuando ya no es posible ni confiar al interior del gabinete o hasta hablar de un posible distanciamiento familiar...



VIERNES DE DESALOJOS



CHARLY CARRETO

El pasado viernes fue un día de desalojos en Toluca la capital del Estado de México, se dió el desalojo de servidores públicos del edificio de Lerdo 300 (Palacio de Gobierno) esto por una amenaza de bomba.

Las reseñas hablan que afuera de la oficina de la Secretaría de Fianzas se encontró una caja metálica, que prendió las alarmas, por lo que al lugar llegaron elementos de policías estatal y de Protección Civil y desalojaron el

inmueble y procedieron a realizar una revisión minuciosa, incluso, acompañado de perros entrenados para detectar explosivos.

El segundo desalojo, aunque nadie habló de ello, fue el que se llevó a cabo en las oficinas de la Secretaría de Movilidad en Tlalnepantla.

Al filo de las 17:30 horas llegaron al lugar policías estatales, empleados de la Contraloría y elementos de la Fiscalía General de Justicia del Estado de México, quienes incutaron las computadoras de ventanillas supuestamente para hacer una auditoría.

Además, se habla de que se hizo una revisión a debe de los automóviles que se encontraban en la Secretaría de Movilidad.

Esto suena a un presunto regadero o presuntas irregularidades que dejó Daniel Sibaja durante el tiempo que fue Secretario de Movilidad.

Habrá que esperar para saber si el ahora Secretario de Movilidad Juan Hugo de la Rosa dice algo de plano guarda silencio.

El otro desalojo fue el de Marx Arriaga quien se venía desempeñando como Director General de Materiales Educativos (libros

en la SEP. Aquí también llegaron elementos de seguridad para pedirle a Marx Arriaga desalojar su oficina, a final de cuentas, dijo, que se quedaría hasta que le dieran su oficio de despido, todo un show armado por este sujeto que con los libros de Texto quiso hacer una herramienta de adocinamiento de Morena y se va diciendo que en la SEP hay corrupción.

DE SALIDA: Desde la llegada de gobernantes afines al Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) al poder y no solo a nivel federal, sino también, a nivel estatal y municipal los encargados de la área de Comunicación Social se les ha olvidado voltear a ver a los medios.

Por ejemplo, en algunos municipios del Valle de Toluca, los llamados comunicadores le hacen al Salinas de Gortari, ni oyen ni ven a los medios de comunicación.

Pero eso sí el dinero destinado para ello se lo gastan comparando casas en Valle de Bravo con un costo de 6 millones de pesos, otros seguramente están haciendo ahorro para lo mismo o para invertirlo en caso de que su jefe pueda repetir como Alcalde o buscar algún otro cargo.

Ahora, actúan como si los medios de comunicación fueran los culpables de su incapacidad para gobernar y además, se enojan cuando se les critica.

Existe en la actualidad una clase política en los tres órdenes de gobierno muy sensible, en fin cada quien rendirá cuentas cuando les toque su turno.

PARA CERRAR: La verdad no peca pero es incómoda. Y la verdad es que se extraña mucho

a la Policía Federal de Caminos, que AMLO quitó según él, por sus presuntos actos de corrupción, pero sin dudarlo la Guardia Nacional salió peor.

En la época de la Policía Federal de Caminos no había tantos asaltos en carreteras, tanto transporte de pasajeros como de carga y gente que salía a pasear lo podrían hacer con tranquilidad, ahora hay que pensar lo que tiene nuestro país.

Es una lastima que el gobierno federal solo se quede mirando estos actos vandálicos que hay en las carreteras del país y no se haga nada al respecto.

Los elementos de la Policía Federal siempre estaban en lugares estratégicos, cumplían con su chamba, y claro, que existía corrupción pero hacían su trabajo, sin duda muchos mexicanos extrañan a los elementos de la Policía Federal de Caminos y rechazan a la Guardia Nacional, aunque no le guste al gobierno federal.

Se cumplen un mes y siete días desde que se inició el programa para que los usuarios de telefonía celular lo vinculen con su INE y den sus datos biométricos, pero hasta la fecha ningún servidor público de alto nivel de los tres órdenes de gobierno municipal, estatal y federal han mostrado que ya hicieron este ejercicio.

¿Hasta cuándo podrán el ejemplos?

Alguien lo tenía que decir!!!